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LA CONECTIVIDAD DE LA PROVINCIA ES UN ASPECTO QUE ESPERAN ESCUCHAR ACTORES LOCALES. 

ARCHVOLEC AGENCIAUNO, 

EL PRESIDENTE RENDIRÁ SU ÚLTIMA CUENTA PÚBLICA MAÑANA FRENTE AL CONGRESO PLENO. 

  

Esperan que conectividad y salud sean 
parte del mensaje del Presidente Boric 
Dirigentes y políticos locales hablaron sobre las expectativas de la última cuenta pública del mandatario. 
Algunos no tienen muchas esperanzas de grandes anuncios. 

Carolina Larenas Faúndez 
carolinalarenasGlaestrellachiloe.cl 

mectividad y salud son 
( los temas que para los 

:presentantes chilo- 
tes deberían ser parte de la 
última cuenta pública que 
el mandatario Gabriel Boric 
rendirá mañana al país. Un 
compromiso presidencial 
para la construcción de la 
doblevía y laentradaen fun- 
cionamiento delos hospita- 
les locales son temas que de- 
bería formar parte del men- 
saje en el Congreso Nacio- 
nal. 

Si bien en algunos casos 
lasexpectativas sobrelo que 
el mandatario diría sobre 
proyectos emblemáticos no 
son las mejores, aún hay es- 
peranzas en esta vez los 
compromisos se cumplan 
para Chiloé. Ello, conside- 
rando que quedan pocos dí- 
as para la apertura del pro- 
ceso delicitación de la anhe- 
lada intervención del mejo- 
ramiento de la Ruta 5 Sur 
entre Chacao y Chonchi. 

Parael presidente del Co- 
mité Pro Puente Chacao, Se- 
lim Barría, hay dos temas 
quesío sí deben estar en la 
cuenta pública de mañana. 

“Tengo la convicción 
queel Presidente dela Repú- 
blica, el 1 de junio, en la 
cuenta pública 2025 men- 
cionará la inauguración de 
los hospitales y la construc- 

ción dela doble vía para Chi- 
loé”, sostuvo el dirigente an- 
cuditano. 

Un tema clave para los 
habitantes dela provincia es 
el acceso a la salud, materia 

que debería formar parte 
deldiscurso de Boric, ajuicio 
de Mirna Hernández, presi- 
denta de la Federación Pro- 

vincial de Uniones Comuna- 
les de Juntas de Vecinos de 
Chiloé. 

“En Chiloé ojalá escuche- 
'mos en el discurso el tema 

dela salud, lo necesario que 
es quetengamos un hospital 
de alta complejidad urgente 
porque la salud no espera y 
la salud primaria que ha es- 
tado muy en el abandono no 
solo en el área urbana, sino 
quetambién en las zonas ru- 
rales y en las islas”, mencio- 
nó. 

La vecina dalcahuina 
añadió que “ojalá toque la 
parte de la conectividad de 
Chiloé, estamosen un aban- 
dono total, tenemos acci- 
dentes a diario en nuestra 
carretera en la que solo se 
han hecho parches, falta se- 
ñalética y compromiso de 
las empresas quese adjudi- 

can estos trabajos”. 
A su vez, Julio Candia, 

presidente de la Cámara de 
Comercio, Industrias y Tu- 
rismo de Castro, afirmó que 
“para nuestra institución es- 
te último período que le 
queda al Presidente Boric es 

la esperanza que haya pro- 
metido varias cosas como la 
doble vía, hace un tiempo la 
ministra Jessica López, ha- 
bló que era un compromiso 
del Presidente; sinembargo, 
ala fecha no tenemos nada 
concreto ni nada claro”. 

Del mismo modo, el vice- 
presidente de la Multigre- 
mial de Chiloé relató que 
“esto va de la mano con 
otros proyectos como el 
Bypass de Castro queya lle- 
vacasiocho años y debió ha- 
ber durado 3 y medio (sus 
faenas) y seguimos esperan- 
do. Hay muchos proyectos 
que están en carpeta y que 
no saldrían en este gobierno 
como la ampliación del Ae- 
ródromo Mocopulli y la po- 
sibilidad que el de Ancud 
(Pupelde) se transforme en 
un aeródromo que reciba 
vuelos nacionales”. 

Para René Garcés (indep. pro 
PS), alcalde de Quinchao, un 
proyecto clave que debería 
estar en el mensaje presi- 
dencial es el que considera el 
mejoramientodelacon 
vidad enla provincia, espect 
ficamente la doble vía. 

“Esta es la última cuenta 
pública de este período del 
Presidente y nuestras expec- 
tativas tienen que ver con el 
fortalecimiento de la conec- 
tividad como tema funda- 
mental, avanzar rápida- 

  

veces ha sido 
postergado el plazo de 
apertura de las ofertas 
de la doble vía entre 
Chacao y Chonchi. 

mente en aquellos nudos 
críticos que hemos tenido, 
especialmente la doble vía 
que ha tenido retrasos im+ 
portantes y avanzar en la co- 
nectividad más interna co- 
mo es el puente en el canal 
de Dalcahue”, resumió alje- 
fecomunal. 

Además, el exgoberna- 
dor provincial planteólane- 
cesidad de “seguir avanzan- 
doen una mirada del bicen- 
tenario (dela anexión chilo- 
ta), donde el Estado de Chile 
pueda presentar nuevas ini- 
ciativas que permitan partir 
con alguna durante este 
tiempo. En el ámbito de la 
salud, los hospitales tam- 
biénson una urgente nece- 
sidad y seguiravanzando en 
mejorar las condiciones de 
vida delos habitantes de las 
islas, especialmente, en lu- 
gares más apartados como 
sonlasislas del Archipiélago 
deChiloé”. 

Sinexpectativas esperael 
mensaje presidencial el se- 
nador por la zona Carlos Ig- 
nacio Kuschel (RN), para 

quien lo que pueda decir el 
Presidente es solo testimo- 
nial. 

“Después que van 10 de- 
claraciones desiertas para 
hacer la doble vía, que toda- 

vía no terminamos el Bypass 
de Castro, que todavía esta- 
mosatrasados con los hospi- 
tales, ya pasó el Gobierno y 
ahí estamos, no tengo nin- 
guna esperanza especial por 
el discurso porque todo está 
pendiente”, argumentó el 
congresista. 

Por su parte, Fernando Bór- 
quez (UDI), diputado por la 
zona, aseveró que “mi prin- 
cipal expectativa ante esta 
cuenta pública es que ya no 
tengo expectativas, pero sí 
mantengo la esperanza; la 
esperanza deque, por fin, se 
anunciela fecha de inicio de 
la tan esperada doble vía 
Chacao-Chonchi, una obra 

urgente para mejorar la co- 
nectividad y seguridad de 
nuestro Archipiélago”. 

El político castreño agre- 
'góque “también espero que 
el Gobiernoentienda que en 
salud no se puede seguirim- 

provisando y que concrete el 
Hospitalde Castro, quedese- 
charon un proyecto listo y a 
la fecha no hay nada. Ade- 

más, en salud senecesita un 
aumentoreal del presupues- 
to para fortalecer la aten- 
ción primaria y convertir a 

Chiloéen una zona atractiva 
para que más especialistas 
quieran venir a trabajar y 
quedarse”. 

Sumó el también exgo- 
bernador provincial que “el 
agua, elemento vital, sigue 
siendo un drama cotidiano. 
Confío en que se asignen re- 
cursos concretos para la ha- 
bilitación y ampliación de 
los sistemas de APR (agua 
potable rural) en nuestras 
comunidades”. 

Esperanzado se mostró, 
porsu parte, el diputado Ale- 
jandro Bernales (PL) de que 
el Presidente Boric anuncie 
la doble vía para Chiloé en- 
tre Chacao y Chonchi como 
un “proyecto bicentenario”. 

“Quenos podamos saltar 
todos los problemas que he- 
mos tenido constantemen- 

te,que puedaanunciar la re- 
levancia que tiene, que pue 
da hablar de Chiloé y co- 
mentar este proyecto tan 
importante, dado los proble- 
mas que hemos visto en los 
últimos días (seguidilla de 
accidentes) y salir por fin de 
las promesas y pasar a la ac- 
ción con la doble vía”, acotó 
el parlamentario. 

Alas 11 horas de maña- 
na domingo en la sede del 
Poder Legislativo, en Valpa- 
raíso, está programada la úl- 
tima cuenta pública del Pre- 
sidente Boric, a menos de 
nueve meses del término de 
su mandato.
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